



## Presseerklärung

Neuordnung der „Spezialisierten Ambulanten Palliativversorgung“ für die Stadt und den Landkreis Celle ab 1.3.2015:

### **Onkologisches Forum steht Schwerkranken weiterhin zur Seite**

Das Onkologische Forum Celle wird auch künftig Krebspatienten und andere schwer Erkrankte in bewährter Weise mit hochqualifiziertem Personal betreuen. Die vom Vorstand der Stiftung Celler Netz geplante Neuordnung der „Spezialisierten Ambulanten Palliativversorgung“ (SAPV) kann es jedoch nicht mittragen. Es stellt daher seine die SAPV koordinierende Arbeit zum 1. März ein.

Schwer kranke Menschen erhalten durch die SAPV von den Krankenkassen Leistungen, die ihre Grundversorgung im heimischen Umfeld sicherstellen. Diese Leistungen, die dem Patienten unter anderem drei Mal täglich die Betreuung durch einen Pflegedienst erstatten, koordinierte bisher der Ambulante Palliativdienst (APD) des Forums im Auftrag der Stiftung. Die Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter des APD begleiten Patienten in ihrer vertrauten Umgebung grundsätzlich ohne Zeitbegrenzung. In den letzten fünf Jahren versorgte der APD in Celle und dem Landkreis 2.600 Erkrankte, darunter über 800 Patienten, für die eine SAPV-Verordnung vorlag.

Schwerkranke Patienten müssen intensiv und verlässlich begleitet werden, auf Krisen muss unverzüglich reagiert werden. Ihnen und ihren Angehörigen muss rund um die Uhr ein vertrauter Partner zur Verfügung stehen. Die Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter des APD haben sich für dieses Ziel, das auch künftig der Maßstab für die Arbeit des Forums sein wird, seit mehr als zehn Jahren in hohem Maße engagiert.

Der Geschäftsführer des Forums, Dr. Barenthin, erklärt zu der neuen Entwicklung: „Die Neuordnung der SAPV wurde vom Vorstand der Stiftung Celler Netz gegen unseren erklärten Willen beschlossen. Am Ziel einer ganzheitlichen, patientenorientierten Betreuung der Patienten ohne Zeitdruck halten wir unverändert fest. Wir werden unseren Patienten auch nach Einstellung der Koordination weiter zur Seite stehen. Nach wie vor kann sich jeder an uns wenden (Tel. 05141/217766, [apd@onko-forum.de](mailto:apd@onko-forum.de)). Der Erfahrungsschatz unserer Mitarbeiterinnen bleibt den Patienten ebenso erhalten wie die umfassende Versorgung auf anerkannt hohem Niveau.“

Um die beispielhaft hohe Versorgungsqualität in Celle und dem Landkreis zu erhalten, verhandelt das Onkologische Forum z.Zt. mit den Krankenkassen darüber, die Spezialisierte Ambulante Palliativ-Versorgung künftig in eigener Regie zu koordinieren.

Celle, den 26.2.2015

Rückfragen:

Fritz Gleiß, Onkologisches Forum Celle e.V./Öffentlichkeitsarbeit

[pr@onko-forum-celle.de](mailto:pr@onko-forum-celle.de), Tel. direkt 05141-2196605, Tel. Büro 05141-217766